

El Grano de Arena



Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no recoge conmigo desparrama San Lucas cap. X.

Administración: Plaza del Príncipe, II.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes

AFOSTOLADO DE LA ORACION

Marzo

La mortificación cristiana

ORACION PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular, para que nos aficionemos a la mortificación cristiana.

RESOLUCION APOSTOLICA

Todos los días practicar alguna mortificación.

Recomendaciones especiales para este Centro local de Mahón:

- 1.º Buen éxito de la predicación cuaresmal.
- 2.º Los niños que han de ser admitidos por primera vez a la sagrada Comunión.
- 3.º Los que no cumplen con el precepto pasqual.

Conversiones 19. — Enfermos 23. — Atribulados, 10. — Familias 8. — Matrimonios 8. — Bautizos 7. — Vocaciones 5. — Obras de celo 11. Asuntos importantes 17. — Consejo y protección en varios. — Gracias espirituales 30. — Idem temporales 19. — Intenciones particulares 32. — Gracias especiales, 2. — Acciones de gracias por beneficios alcanzados 25.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de marzo y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 9. — Santa Francisca, viuda.
- » 19. — San José, esposo de Nuestra Señora.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por sus consocios difuntos.

LETRAS FEMENINAS

Oigamos bien

En la Sala de la Academia de Jurisprudencia se congregaban aquella tarde muchas señoras... Si fuera a daros sus nombres, veriais reproducidos en el papel los de las principales de nuestra sociedad madrileña.

¿Qué esperaban? Una conferencia. ¿Quién la daba? Un orador insigne, respetable, valiente:

Alejandro Pidal... ¿A que asociación se debía la organización de esa conferencia, primera de las diez que han de darse en el mismo local? La Unión de Damas españolas del Sagrado Corazón era la iniciadora: su sección de Protección al trabajo de la mujer, llevada del afán de allegar recursos para la hermosa obra que han emprendido, pensó en que oradores famosos se prestasen generosamente a dar conferencias y que el pago de ellas aumentase el peculio algo modesto de su caja.

Todos los oradores solicitados han accedido a prestar su ayuda a la Unión de Damas.

¿De qué trató Pidal? Su discurso fue hermoso como todos los suyos; y aún cuando su misión era presentar a la asociación de Damas Españolas, ya tan conocida, y hacer la historia de su meritoria labor, el fondo de su conferencia fué un toque de alarma, una advertencia a los católicos, hecha con valentía, con precisión, con frase reveladora de lo que se encierra en su alma de creyente...

Sería un abandono criminal, decía el ilustre patricio, el que nos llevase a cruzarnos de brazos en presencia de la gravedad del momento actual, en que los apóstoles de la muerte van sembrando la mala semilla en el alma de los pueblos...

Lo que se precisa es agruparse, es unirse, es darse cuenta de que no estamos dispuestos a morir sin defendernos, porque ya dijo un poeta que "matarse por no morir" era la más necia de las locuras.

El verbo fogoso de aquel, en cuyo corazón los años no hacen mella, fustigaba con acento de profunda indignación el proyecto de enseñanza secular, de enseñanza laica, de lo que él, como todos los que estamos un poco en el fondo del secreto, llamo enseñanza sin Dios, porque no otra cosa es esa enseñanza que se quiere adornar con un ropaje falso, a fin de encubrir su vergonzosa desnudez.

Hoy, agrego el señor Pidal, existe un duelo a muerte entre el mal y el bien; el mal con toda su corte de vicios, el bien con toda su corte de virtudes.

El mal brillará en este tiempo, en el breve espacio de la existencia del mundo, pero el bien tiene un fin más hermoso, más excelso, brillará en la eternidad.

A la mujer dedicó el señor Pidal los finales de su magnífico canto oratorio; a la mujer cuyas virtudes engrandeció, y en la que puso su confianza al igual de la iglesia, que tanto fia de la influencia femenina para regenerar a la sociedad.

Terminó concretando su pensamiento en tres puntos: 1.º gravedad excepcional de las circunstancias actuales; 2.º necesidad absoluta de la

unión de los buenos, como único medio de salvación; 3.º oportunidad y urgencia de la Asociación de Damas Españolas, santo lazo unitivo como lo llama el Cardenal Aguirre...

Lectores todos de Prensa Asociada: escuchad la última frase de Pidal, cuando hizo alusión a lo que sería España si en vez de trabajar unidos por salvarla, nos cruzábamos de brazos, dejando que los acontecimientos hiciesen su obra sin oponernos a ellos. "El viajero que entonces pasase por nuestra patria y viese sus ruinas y contemplase su miseria, podría con razón repetir las palabras del Profeta: Pueblo, saluda a la justicia de Dios."

Esta frase es una advertencia, una lección. MARÍA DE ECHARRI.



Hecho prodigioso

En Concepción (Colombia), ha ocurrido un hecho verdaderamente estupendo.

La prensa católica le ha dado la publicidad debida y por tratarse de una aparición del Sagrado Corazón de Jesús, en las circunstancias en que se obró, lo damos a nuestros lectores, siempre, es claro, con las reservas naturales en casos como este de la competencia exclusiva de las autoridades eclesiásticas.

El hecho es el siguiente:

Para celebrar la fiesta de la Inmaculada en dicho punto, hubo fiesta de las Cuarenta Horas en la que predicó el reverendo padre Villarroya.

El viernes 5 de diciembre, estando el Santísimo expuesto, sobre las cinco de la tarde, la forma de la Custodia se desvaneció, apareciendo en su lugar una hermosísima imagen del Sagrado Corazón.

Quien primero la vio fué un religioso, el cual llamó la atención a otras personas no fiándose por sí solo de asegurar un hecho tan maravilloso.

Pronto se esparció la noticia y más de mil personas pudieron admirar lo mismo; el pueblo entero se agrupaba al pie del altar, conmovido hondamente, lanzando exclamaciones, derramando lágrimas y rezando fervoroso.

La aparición duró más de dos horas, tiempo suficientísimo para que innumerables personas se percataran de lo que ocurría.

El hecho parece que no tiene explicación física. La imagen, al decir de los que la vieron, tenía un hermoso brillo en los ojos y se apreciaban muy bien los pliegues de la túnica sobre cuya blancura resaltaba visiblemente el Sagrado Corazón.

Menorca

En vista de la piadosa efervescencia del pueblo hubo necesidad de cubrir la Custodia y cuando la volvieron a descubrir aun se pudo ver el busto blanco de la aparición de medio cuerpo, desvaneciéndose después y tomando la forma de la Sagrada Hostia.

Se añade respecto a este asunto que se han recogido infinidad de firmas de las personas más serias y sensatas las cuales atestiguarán bajo juramento lo que vieron.

Discurso del Papa

El Papa acaba de pronunciar un discurso de alta importancia política, contestando a los católicos de Génova que le han visitado para protestar contra el veto que el Gobierno italiano tiene puesto al Arzobispo de aquella Archidiócesis y, al mismo tiempo, ofrecerle 12.000 liras anuales para costear los gastos de residencia de su Pastor.

El Pontífice ha dicho que agradece profundamente la participación que los católicos genoveses toman en el dolor que le aflige por tan prolongado veto, a causa del cual la Iglesia se ve privada, en Génova, de Pastor.

«La condición — ha añadido — de la Iglesia Católica Apostólica Romana es cada día más insoportable. Hemos tolerado en silencio que fuera impedida la entrada de los Obispos electos en sus Diócesis, como habíamos tolerado también que se exigiera que los Obispos pidiesen el ser admitidos a la posesión de sus beneficios, pero no que pidiesen permiso para ejercer sus funciones episcopales. Igualmente habíamos tolerado los ataques vergonzosos de los periódicos y las imputaciones calumniosas lanzadas, en el Congreso, por diputados, sin que ninguno de éstos se sublevara contra ellas, mas no podrá proveerse a la denegada temporalidad al Arzobispo electo que en sus diez años de pontificado ejemplar ha sido bien amado por los fieles y elogiado repetidamente por la autoridad gubernativa.

«Aceptamos la nueva tribulación, mas protestamos del grave insulto dirigido a la potestad del Pontífice y de la violación ejercida contra la libertad e independencia que Dios concedió a la Iglesia.

«Agradecemos a los católicos de Génova sus propósitos de proveer a los gastos episcopales, más, aunque lo sintamos, no podemos aceptarlos, porque juzgaríamos como autores de desórdenes.

«Protestamos contra los calumniosos discursos pronunciados.

«Encomendándoles a la protección divina, pediremos por los niños genoveses que se ven impedidos de recibir el sacramento de la Confirmación, recordando las enseñanzas del Libro de Tobías, que nos dice que el poder de los hombres no prevalecerá jamás sobre el poder divino.

Se recomienda a nuestros lectores la propaganda de la importante revista de Bilbao «Sal Terrae» y los no menos importantes diarios católicos de Madrid «El Debate» y «El Universo».

El «Boletín Eclesiástico» de esta Diócesis, en su número correspondiente al día 8 de febrero, publicó la siguiente carta del Secretario particular de Su Santidad, dirigida a nuestro Excmo. Sr. Obispo:

«Del Vaticano, 27 de enero de 1913. — El infrascripto tiene la satisfacción de participar que el Santo Padre ha acogido con particular agradecimiento la devota expresión de piedad filial, juntamente con la ofrenda de liras dos mil quinientas (2,500), para el óbolo de San Pedro, concediendo en correspondencia, con efusión de su corazón, la Bendición Apostólica. — Con toda consideración, atentísimo ser vidor, Juan Bressan.»

Con motivo de haber entrado en el segundo año de su publicación, la revista mariana «Monte Toro» dedicada a fomentar la devoción a la Madre de Dios que se venera en esta Isla bajo dicho título, ha publicado últimamente un estado general a manera de Balance anual, detallando lo mucho y bueno hecho por los menorquines en obsequio de su celestial Patrona.

Enumera por trimestres las visitas hechas al Santuario de Monte Toro, dando la suma total del año transcurrido el importante y consolador número de seis mil cuatrocientas ochenta y siete visitas, que como homenaje de filial cariño y testimonio de gratitud se han tributado a la agraciada, Moreneta de Menorca.

Presenta, además, dicha Revista, un cuadro de las peregrinaciones y excursiones realizadas en esta isla, teniendo por objeto la visita al referido Santuario, cuyo número asciende a veintitrés. Por último, dice la repetida Revista, que «las curaciones extraordinarias y gracias especiales públicamente manifestadas, fueron durante el pasado año en número de doce, y ocho el número de ex votos ofrecidos a la Santísima Virgen, algunos de ellos muy valiosos.»

Muy feliz fué el pensamiento de fundar esa simpática revista intitulada «Monte-Toro» porque, a la par de ser un medio muy eficaz para el fomento de la devoción en esta isla, a su excelsa Protectora, constituye además un historial muy completo e interesante de dicho famoso Santuario. Al propio tiempo, es un motivo de gran consuelo para los buenos menorquines ver, mediante los datos publicados por esa Revista que, lejos de decrecer la tradicional y arraigada devoción a la Virgen de «Monte-Toro», va cada día en aumento, presagando para esta hermosa Isla días mucho más felices.

Sábese que en los últimos combates sostenidos en la península de Gallipoli entre los aliados y los turcos, éstos tuvieron 50.000 bajas y perdieron 120 cañones.

La desmoralización del ejército otomano es completa; los jefes no tienen confianza en las soldados, retrayéndose por temor de ser asesinados.

Los jesuitas entran en Alemania. — El Reichstag alemán ha adoptado la proposición del Centro Católico derogando la ley contra los jesuitas y rechazando la moción adicional de los progresistas, tendiendo al mantenimiento de las disposiciones que tratan del mismo asunto y están en vigor en cada uno de los Estados confederados.

Con los diputados del Centro Católico han votado los socialistas, los polacos, los alsacianos y los daneses.

El Gobierno no asistió a la sesión.

A las nueve de mañana, en las Casas Consistoriales, se procederá a las operaciones de reconocimiento y talla de los mozos del actual Reemplazo del Ejército.

El miércoles entró en nuestro puerto el vapor número 2 de la Compañía Arrendataria de Tabacos, al mando de don Indalecio Núñez.

Después de haber caído sobre esta isla copiosas lluvias, reina desde la madrugada de anteayer fuerte vendabal, habiendo impedido la llegada de estos vapores correos.

Mañana, con la Misa de Comunión terminarán los Santos Ejercicios espirituales, en la iglesia de las Religiosas Concepcionistas, las Hijas de María, que bajo la dirección del Rdo. P. Beyre, han practicado estos días.

Continuó la predicación, el miércoles en el Carmen y ayer en San Francisco, el encargado de los sermones en las parroquias de esta ciudad en la presente Cuaresma, Rdo. P. Beyre, Capuchino, ante numeroso auditorio.

AVISO

Se recomienda a las personas piadosas que tengan las lámparas sucias, juegos de candelabros de piano, etc., cadenas, anillos, cubiertos para plater y dorar, pulir, niquelar y cobrizar, se sirvan llevarlo al nuevo taller de restauración de metales, situado en la calle de San Bartolomé, 14 y 14 A, Mahón.

Nuestro Ayuntamiento en vez de acordar comprar carros para limpiar pozos negros, más valiera que acordara quitar arbitrios que abruman a estos pobres habitantes; o al menos dispusiera el arreglo del piso de muchas calles y plazas de esta ciudad, que se hacen cada día más intrasitables, de una manera especial en días de lluvia.

Hemos recibido el último número, correspondiente al finido mes de febrero, de la importante revista católica de Valencia «Religión y Arte.»

En dicho número se detallan las importantes fiestas verificadas en la ciudad del Turia, con motivo de la visita del Muy Rdo. P. Albera. El alma de dicha fiesta y promotor de la misma, fué el Padre Vilas, Salesiano, tan conocido en Menorca, y muy particularmente en Ciudadela.

Se agradece el obsequio.

BIBLIOGRAFÍA

Novena a Mater Admirabilis

Traducida del inglés por la Srta. D.ª D. C.

La devoción a Nuestra Señora bajo el título de «Mater Admirabilis», es en realidad la devoción a los quince primeros años de la vida de la Santísima Virgen. Esta devoción tuvo su origen

en Roma en el convento del Sagrado Corazón de Jesús de la Trinidad del Monte. "Mater Admirabilis" ha premiado a sus devotos concediendo múltiples favores, y Su Santidad el Papa ha enriquecido esta devoción con indulgencias.

Esta Novena, acompañada de la Historia de la devoción a "Mater Admirabilis" detalles de indulgencias, etc., forma un opúsculo de 112 páginas. Precios: 50 céntimos de peseta ejemplar en rústica, y 75 céntimos en tela.

Para los pedidos, dirigirse a don Miguel Casals, Librería y Tipografía Católica, calle del Pino, núm. 5, Apartado 231, Barcelona.

El Cuento Azul

Hacia falta en el estadio de la prensa buena, una revista moral, que llevase a los hogares la bondad de la sana literatura.

"El Cuento Azul" revista mensual, en cuyas planas colaboran las firmas más prestigiosas del periodismo católico, contiene cada número interesantes cuentos y amenas lecturas.

El cuarto número de esta revista merece ser leído por todos y en toda biblioteca debe figurar "El cuento Azul" que además de su amenidad resulta sumamente económico.

La suscripción anual a "El cuento Azul" es de 2'50 pts. A D. José R. de Mesa, Infantas, 7. 3.º Madrid, pueden dirigirse todas las suscripciones.

Cultos

Parroquia de Santa María

Cuarto domingo de Cuaresma. — Misas rezadas a las horas de costumbre. La de las siete será de comunión general para los cofrades del Rosario. A las diez la mayor, con homilía por el Rdo. P. Gregorio de Beyre, Capuchino. A las dos catecismo para niños. A las tres Visperas, Completas, Rosario, sermón cuaresmal por el citado Padre Capuchino y solemne Miserere.

En la iglesia de S. José, catecismo para niñas a las dos y media.

Instrucciones preparatorias para la primera Comunión. — El lunes, miércoles y viernes para las niñas, al anochecer; y a igual hora el martes, jueves y sábado para los niños.

Lunes 3 de marzo. — En la iglesia de San Cayetano del caserío de Llumasanas, a las seis Rosario y sermón cuaresmal por el Rdo. don Bartolomé Mestre, Pbro., Vicario de San Luis.

Miércoles 5. — Después del toque de oraciones, al obscurecer, el piadoso ejercicio de la Buena Muerte.

Viernes 7. — A las siete misa de comunión reparadora, con exposición del Santísimo. A las tres y media el santo ejercicio del Via-Crucis, sermón del sexto dolor de la Santísima Virgen y corona dolorosa.

Sábado 8. — A las nueve y media la misa conventual, y después Visperas y manifestación de la Vera-Cruz.

En la ermita de Nuestra Señora de Gracia, a las tres y media Rosario, Vía-Crucis y sermón por el Rdo. don Antonio Orfila, Pbro., Vicario de San Luis, y canto del Stabat Mater.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen

Mañana, dominica cuarta de Cuaresma. — Misas rezadas a las cinco y media, siete y media y nueve. A las diez la mayor, predicando el reverendo señor don José Mercadal, Pbro. A las once y cuarto, Junta de la Cofradía del Carmen. Por la tarde, a las tres, Visperas, Rosario, sermón por el Rdo. don Rafael Camps, Pbro., y canto del Miserere.

Enseñanza del Catecismo. — De 9 y media a 10 y media de la mañana y de 2 a 3 de la tarde en el Colegio de los Hermanos de estas Escuelas Cristianas. De 3 a 4 en las Religiosas Carmelitas y en los Asilos de San Juan y San Fernando.

Lunes 3 de marzo. — Misas rezadas a las seis, siete, ocho y ocho y media. A las mismas horas los demás días de la semana. Al toque de oraciones el piadoso ejercicio de la Corona Dolorosa.

Martes 4. — A la misma hora el religioso acto del Vía-Crucis.

Miércoles 5. — A las seis y media de la noche rezo del Rosario, visita a San José, sermón por el Rdo. P. Beyre, capuchino, y cánticos religiosos. A las siete y media Misa en la Capilla del Santísimo por los devotos del Sagrado Corazón, como primer viernes de mes.

Jueves 6. — Al anochecer rezo del Rosario.

Viernes 7. — Por la noche, a la misma hora el piadoso ejercicio de la Buena Muerte.

Sábado 8. — A las siete y media misa rezada con exposición del Santísimo y visita a la Virgen del Carmen a intención de la Cofradía. A las ocho manifestación del Lignum Crucis. Por la noche, después del Rosario, salve cantada a la Virgen.

Preparación de los niños y niñas que han de hacer su primera Comunión:

Lunes y jueves, a las seis y media para niños. Martes y viernes, a la misma hora para niñas. Además podrán asistir los niños de ocho a nueve de la noche a las Escuelas Cristianas de estos beneméritos Hermanos y las niñas de siete y media a ocho y media a las Escuelas de las Carmelitas y por la tarde de cuatro a cinco a las de los Asilos de San Juan y San Fernando.

Parroquia de San Francisco

Cuarto domingo de Cuaresma. — Misas rezadas a las cinco y a las siete. A las nueve la de la tropa y a las diez la mayor por el Rdo. señor Cura párroco. A las dos enseñanza del Catecismo, a las tres Visperas, Santo Rosario, sermón cuaresmal por el Rdo. don José Juaneda, vicario, y canto del Miserere.

Lunes 3 de marzo. — A las ocho misa rezada en la cripta en sufragio de los difuntos recomendados. Al anochecer, después del Rosario, instrucción doctrinal, que se continuará a igual hora el martes, jueves y sábado.

Martes 4. — A las siete y media y a las nueve misas rezadas en el altar de San Antonio de Padua.

Miércoles 5. — Después del toque de oraciones, santo Rosario y ejercicio del Vía-Crucis.

Viernes 7. — A las seis y media de la noche santo Rosario, ejercicio de la Buena Muerte, ser-

món por el predicador cuaresmal P. Gregorio de Beyre, capuchino, y cántico de penitencia.

Sábado 8. — A las siete y media, misa rezada y manifestación del *Lignum Crucis*.

Adoración Diurna y Nocturna al Santísimo Sacramento

La exposición diaria durante el mes de marzo será en la iglesia de san Antonio Abad, de seis a siete y media de la tarde. Los miércoles y viernes de Cuaresma, con motivo de la predicación en el Carmen y en San Francisco, se reservará a las siete. Se practicarán los siguientes cultos: estación, Rosario, coronilla a la Virgen del Pilar, meditación, acto de desagravio, trisagio, *Tantum ergo* y bendición con el Santísimo. Diariamente se aplicará el manifiesto por las intenciones recomendadas.

Vigilia ordinaria de obediencia para los tres Turnos, el sábado 8 de marzo. Se andará el Santo Vía-Crucis.

Camareras, Adoradoras y Tarsicianas. Tendrán la Junta general el domingo de Pasión, 9 marzo, en la cripta de San Francisco, a las seis y media de la tarde, bajo la presidencia del reverendo P. Capuchino fray Gregorio de Beyre.

Obra del Pan de San Antonio

establecida en la iglesia parroquial de San Francisco de Asís

Mes de febrero de 1912

CARGO	Pesetas
Sobrante que resultó en la cuenta del mes anterior.	313'74
Cantidad hallada en el cepillo el día 28 del mismo mes	448'79
TOTAL.	762'43

DATA

Pan distribuido a los pobres durante este mes, a 38 cént. de peseta el kilogramo:	
Martes 4.— 97 kg. 000 gr.	36'86
11.— 100 » 000	38'00
18.— 107 » 000	40'66
28.— 105 » 000	39'90
Catequ. ^a — 12 » 000	4'56
TOTAL. 421 kg. 000 gr.	159'98

RESUMEN

Importa el Cargo.	769'43
Id. la Data	159'98
Sobrante para febrero.	602'45

Mahón 25 de febrero de 1912. — V.º B.º. — El Director, Juan Mercadal, Rector.—La Tesorera, Juana Orfila.

Desde el 28 de enero hasta hoy se han recaudado en el cepillo del Pan de los pobres 104'68 pesetas.

Imp. de M. Sintés, a cargo de F. Fábregues Pons Plaza del Príncipe, 11. — MAHÓN

Anuncios


CHOCOLATE DE LA TRAPA
 FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses
 VULGO **TRAPENSES**
 DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAÑOS.

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.

Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones.

Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima.

Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla.

No se carga nunca el embalaje.



Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall, principales ultramarinos.

Primera marca: Chocolate de la Trapa, paquete de 400 gramos, de 14, 16 y 24 pastillas, 1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50 pesetas.

Segunda marca: Chocolate de Familia: paquetes de 460 gramos, de 14 y 16 pastillas, 1'50, 1'75, 2 y 2'50 pesetas.

Tercera marca: Chocolate económico, paquetes de 350 gramos, de 16 pastillas, 1 y 1'25 pesetas.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL
 Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del artritis, reumatismo, gota, dolores, etc. por medio del **TRATAMIENTO DE L. RICHELET**

Antes de la curación Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado ya a los lectores de nuestro periódico, el Descubrimiento sensacional del Sr. L. Richelet (farmacéutico-químico en Sedan (Francia), en lo concerniente a las enfermedades de la piel y de la sangre. A continuación indicamos las afecciones que más particularmente son curadas por este prodigioso tratamiento.

Eczemas, herpes, impétigos, acné, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos farináceos, psoriasis, sycosis de la barba, comezones, enfermedades del cuero cabelludo, afecciones de la nariz y oídos, llagas y eczemas varicosos de las piernas, enfermedades sifilíticas.

La curación es igualmente segura, en los trastornos de la circulación en el hombre y en la mujer, y en el artritis, reumatismo, gota, dolores, etc.

Jamás ha habido un desacierto.

Este maravilloso tratamiento, ejerce su acción tanto en el punto donde se localiza el mal como en la sangre, que la deja completamente purificada y regenerada.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

Píase hoy mismo un folleto ilustrado en lengua española al autor Sr. RICHELET, o al depositario general en España D. FRANCISCO LOYARTE, droguería, calle San Marcial, 33, SAN SEBASTIAN, y será remitido gratuitamente.

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, SEDAN (Francia)

Depositarios en Mahon
Sres. Valls y Pons, Farmacia, Nueva, 8

LIBRERÍA Y PAPELERÍA

MANUEL SINTES ROTGER

PLAZA DEL PRÍNCIPE, 11. - MAHÓN

Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose bajo pedido cualquier obra que se desee así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París.

Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música.

Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía. — Accesorios para máquinas de escribir, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina.

Variedad en tarjetas de visita.

Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos.

Álbumes para postales. — Mapas de la isla de Menorca.

Tintas: Pelikan, Stephens, Elephant, Renaud y Ville de Paris.